

REDACCIÓN
 Calle de San Bartolomé, número 32
 Teléfono n.º 6
 Precios de abono
 12 MESES EN ESPAÑA : : 125
 EXTRANJERO : : 225

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
 EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
 Calle de Cort, número 4 y 16
 TELEGRAMAS: HGRA-PALMA
 Anuncios, Reclamos, Comunicados
 Centro de Anuncios
 Plaza de San Agustín, núm. 16
 Número suelto : 10 céntimos
 Id. abonado : 10 céntimos

Nuestros regalos

Todos los que sean suscriptores de LA ÚLTIMA HORA desde 1.º del actual, tendrán derecho a
 La Navidad de Nuestros abonados
 Participación a la Lotería de Navidad
 Al calendario americano de LA ÚLTIMA HORA
 Los regalos que hace LA ÚLTIMA HORA a sus abonados durante el mes de Diciembre, exceden del importe de suscripción de un trimestre.

Triunfo

Ha regresado de Valencia la «Capella de Manacor». Vuelve como debía volver: aclamada. No es su triunfo, triunfo debido a cuatro amistades. Esa consagración viene de todo un pueblo. No celebramos la gloria de los amigos, celebramos la gloria de algo más grande y de algo muy nuestro: el arte a que la «Capella» vive consagrada. Arte sencillo y puro, que años y años ha permanecido oculto por los abalorios que aun deslumbran a las multitudes; arte emanado de la Naturaleza, en cuyas cimas báñanse al nacer las grandes obras inmortales; arte hoy romántico, realista mañana y eterno siempre; porque en él, amplio y fecundo como la vida misma, cada escuela halla su inspiración. Esa música no ha de morir; y mientras viva, vivirá la labor de la «Capella» y su modo de interpretarla, porque este modo no es hijo del capricho de un maestro, sino de la índole de la música y de las canciones populares. Y aún hay en ese triunfo algo más hermoso. Es la consagración del arte como algo del pueblo, de la vida de cada hora. No son esos coristas meros dilettantes que buscan en la música un remedio al fastidio de su vivir ocioso. Son, en su mayoría, trabajadores que consagran a esa música los cortos ratos de descanso; música que en las horas de fatiga, en la soledad de los campos, acude a los labios como un consuelo y como un estímulo.—S.

La «Capella» de Manacor

Valencia 30.
 La visita que con el fin que ya anunciamos hizo anoche la «Capella» de Manacor a la Sociedad valencianista «Lo Rat Penat», resultó como no podía menos, dada la significación de ambas sociedades, un acto de cariño fraternal entre Mallorca y Valencia, y puso de manifiesto el latente, pero indudable cariño que existe entre los antiguos reinos de la Corona de Aragón.
 A las seis en punto entró la «Capella» en la casa-social de «Lo Rat Penat», siendo recibida por los numerosos socios que allí se hallaban congregados con una estruendosa salva de aplausos, que llegó a su apogeo al sonar el estandarte de la «Capella».
 El vicepresidente segundo de la Sociedad, señor Martí Grajales, dirigió la palabra a los visitantes, enalteciendo el mérito musical y social de la «Capella» desde la bienvenida y ofreciéndoles, en nombre de «Lo Rat Penat», la corbata que la junta de gobierno acordó regalarles. Colocada que fué ésta, entre una salva de aplausos, el presidente de aquella, Sr. Puerto, dió las gracias, y con sentidas frases expresó el cariño y hermandad de Mallorca y Valencia.
 Inmediatamente los orfeonistas entonaron el Himno de la «Capella», cantando asimismo magistralmente «L'emigrant», de Vives, la «Serenata», de Otto, y la «Bona nit» El inspirado poeta señor Bodria leyó unos minutos los versos dedicados a la «Capella»; y el profesor de

este Conservatorio y presidente de la sección de música de «Lo Rat Penat» don Amancio Amorós, entregó al Sr. Puerto, con cariñosa dedicación, un coral a cuatro voces, compuesto «expreso» para dicha Sociedad, con letra de J. Bodria.
 Finalizó el acto con un hermoso discurso del presidente accidental de «Lo Rat Penat», D. Faustino Barberá, en el que éste, poniendo de relieve los estrechos lazos que han unido a Mallorca y Valencia, enalteció la importancia del acto que se realizaba, que venía a unir los más y más, é hizo votos para que de esta unión renazcan días de grandeza nacional, como un día se lograron bajo el cetro de Aragón. Terminó estimulando a los presentes a que dentro de sus respectivas esferas laboren por alcanzar la perfección en el arte, la ciencia y la industria, como la brillante «Capella» de Manacor lo ha alcanzado en el terreno artístico-musical.
 Se le ofreció al presidente y director de la «Capella» la biblioteca publicada por «Lo Rat Penat».

Valencia 31.
 Anoche la «Capella» dió su último concierto en el Conservatorio. El espacioso salón de este centro musical estaba animadísimo, viéndose ocupadas todas las localidades por distinguido público.
 No pudo éste quejarse, pues disfrutó de un programa selecto, en el que figuraban composiciones de todos géneros, con lo que resultó variado y atractivo. Todas las piezas fueron objeto de ovaciones, que en ciertos momentos llegaron al mayor entusiasmo, y a ser posible, todo el programa se hubiera repetido.
 No podemos menos de citar el inmenso efecto que produjo la interpretación de la parte dedicada a música sacra. Los fragmentos de la misa de «Requiem» de Victoria, causaron profundísima impresión, y al final de cada uno de ellos, el público mostraba elocuente su contento. Al terminar el coral «Credo» de Palestrina, toda la concurrencia en masa proporciónó a la «Capella» uno de los aplausos más grandes que jamás se oírán en esta corporación en Valencia.
 Y así continuó el concierto, repitiéndose al fin de cada número del programa los aplausos y aclamaciones, los cuales, al concluir «La festa del poble», del maestro Giner, hicieron que ésta fuese repetida.
 Fué una despedida artística que cerraba brillantemente la serie de conciertos dados por la «Capella» en nuestra ciudad.
 Todos los entusiastas por la música deben mucho a los cantantes mallorquines. ¡Ojalá el trabajo de éstos dé aquí los frutos que deseamos!

Ingreso en la carrera diplomática

La subsecretaría del ministerio de Estado ha publicado en la Gaceta la anunciada convocatoria para el examen de aptitud exigido por el reglamento de la carrera diplomática, a fin de poder presentarse en su día a las oposiciones de ingreso en la misma.
 El examen versará sobre nociones generales de Geografía política y comercial é Historia de España y Universal, según programa inserto en la Gaceta, y conocimiento de idiomas. Las contestaciones al programa deberán darse necesariamente en lengua francesa. El conocimiento de idiomas se demostrará leyen-

do, traduciéndolo, redactando y escribiendo al dictado en francés y los demás que el solicitante indique. Para ser de clarado apto será preciso demostrar conocimiento perfecto del francés, y traducir correctamente, y sin ayuda de Diccionario, el inglés ó alemán. Además podrá solicitarse examen de cualquier otro idioma europeo. Las traducciones al español y escritos al dictado de lengua extranjera se expondrán al público.
 El tribunal, en vista del examen y de las condiciones que demuestre el candidato, le entregará, ó no, un certificado, declarándole apto para presentarse a las oposiciones de la carrera diplomática cuando estas se verifiquen.
 Para solicitar examen de aptitud, se necesitará dirigir instancia al ministro de Estado y presentar certificación del título de bachiller. Pueden dirigirse solicitudes hasta el 16 de noviembre próximo, en la inteligencia de que los exámenes darán principio el 20 del referido mes.

Componen el tribunal de exámenes D. Antonio de Castro y Casaléiz, ministro residente, cesante, y diputado a Cortes; D. Ramón Pina y Millet; D. Alfonso Merry de Val y Zulueta; D. Luis Valera y Delavay, marqués de Villavieja; secretario de primera clase, y D. Patricio Pefañer y Boixador, intérprete de segunda clase.

Fruta del tiempo

El alma de doña Inés
 ... Ha llegado la hora romántica. En el teatro, lleno y solemne, las mujeres suspiran y los hombres están pensativos.
 Don Juan, gallardo y calavera, llama a las puertas del ideal, y la tónica de Doña Inés, blanca y primorosa, inspira devoción.
 El gentío, callado, anhelante, aguarda la escena del sofá. Habla el poeta con voz de juventud triunfadora, y en los corazones hay recogimiento y en los ojos relampaguea el amor.
 Yo siento indecibles melancolías y miro a la platea de al lado. Hay en ella un hombre y una mujer. No parecen matrimonio. El es cincuentón, gordo y calvo; lleva el frac con el ordinario de un camarero, y sus peludas manos burguesas enseñan sortijas caras.
 Ella tiene trazas de modistilla, alhaja de pronto. Es alta, espiñada, bonita y alegre. Todo es mirarse y remirarse el largo abrigo que lleva. Manosea los adornos y hunde su cara en la suavidad de las pieles. De cuando en cuando se desabrocha las pulseras; luego se entretiene en abrochárselas, y luego sonrío, sonrío...
 Sin embargo, Don Juan la desazona. Hay momentos en que olvida las pulseras y el abrigo y el mundo entero. ¡Es aquel Don Juan tan joven, tan soñador, tan generoso! Dice unas cosas tan divinas... Y el galán, romántico, llama a las puertas de su corazón cuando recita:
 ... y ese encendido color
 que en tu semblante no había...
 ¡no es verdad, gaceta mía,
 que están respirando amor?

También al señor gordo le ha sacado de sus casillas la Doña Inés. Es finita, delicada, poco hecha, pero, amigo... tiene una voz... ¡Qué voz tan suave, tan musical y tan gustosa! Así, en aquel tono de regalado tambor, deben hablar las princesitas enamoradas...
 Don Juan, don Juan, yo lo imploro
 de tu hielga compasión...
 O arráncame el corazón
 ó ámame, porque te adoro...

El señor calvo quiere suspirar y resopla como un fuelle. A la modistilla, probablemente sin querer, se le saltan las lágrimas. Y de pronto ella y él y el público todo, rompen a reír. Es que entra Ciutti.
 Ha pasado la hora romántica...

Yo creo en el amor de los hombres y en su locura por las mujeres. El alma de don Juan, adorando la esclavitud del amor, revive y alienta cada día. En el drama de celos y en el suicidio por amor, en las tremendas amarguras del casado pobre y en los trabajos del que no vive por llevar a su mujer con lujo, allí está el alma de Tenorio, pródigo en arrebatos, en locuras, hasta en crímenes por doña Inés.
 ¡Adorando, vida mía
 la esclavitud de tu amor!

El alma de Don Juan, con sus ímpetus generosos y sus arranques santos, palpita en la ambición juvenil, encarna en el artista luchador y en el obrero incansable, aléate en el ensueño de cada novio...
 El alma de Don Juan, no se ha ido. ¡Ay!... pero el alma de Doña Inés, ¿dónde está?

CRISTÓBAL DE CASTRO.

INFORMACION

Sociedad benéfica

Los óptimos resultados obtenidos hasta ahora por la Asociación de socorros del Centro de pasivos, establecida hace pocos años en esta Provincia, vienen a ser una prueba plamaria de lo mucho que puede esperarse de las corporaciones ó sociedades benéficas, cuando están bien reglamentadas y regidas.
 Tienen derecho de ser socios de la que nos ocupa todas las clases militares y empleados civiles, así en activo servicio como retirados y jubilados; las viudas y huérfanos de los que pertenecieron a las mismas; todos los individuos que han sido de la clase de tropa, sus asimilados civiles y familias, siendo el objeto de esta fundación, además del de la protección mutua, el de conseguir, mediante el pago de la cuota mensual de una peseta ó de cincuenta céntimos, un auxilio pecuniario en determinadas circunstancias de apremiantes necesidades, y al fallecimiento de los socios una cantidad para sus viudas ó herederos, con el fin de poder atender mejor en aquellos angustiosos momentos a los gastos de entierro y funerales, último obsequio tributado a los seres que son tan queridos.
 La citada cantidad ó socorro destinada a los herederos de los fallecidos, es igual para todos dentro de cada año, cuya cuantía la señala ó determina la Junta General ordinaria celebrada los primeros días del mes de Enero.
 La vigente en el actual es la de 300 pesetas, las cuales fueron entregadas a la viuda el mismo día de ocurrir el reciente fallecimiento de un Sr. Magistraldo, que por hacer un año que pertenecía a la asociación, sólo había desembolsado las doce pesetas correspondientes a igual número de mensualidades.
 Creyendo que estos hechos deben ser conocidos, nos complacemos en hacerlo público, por si puede servir de aliciente para que tan benéfica Sociedad perseveren en los buenos propósitos que la animan.

Merecido galardón

En la sesión del día 24 de Octubre próximo pasado, la Real Academia de la Historia, de Madrid, nombró Académico correspondiente de la misma, a don Miguel S. Oliver.
 Al conceder aquella docta Corporación tan honroso título al celebrado autor de «Mallorca durante la primera Revolución», no ha hecho sino confirmar el favorable juicio que formó de aquel laureado libro, y otorgar a los méritos y talento del Sr. Oliver una nueva recompensa, por todos conceptos merecida.
 Por ella felicitamos sinceramente al estimadísimo amigo y distinguido compañero.
 Y si de algo hubiese de valer una indicación nuestra, nos permitiríamos preguntar a cuantos se honran con la buena amistad de Miguel S. Oliver, si creen llegada la oportunidad de demostrarle en forma ostensible la estima en que le tienen y la satisfacción con que han visto el nuevo galardón que acaba de concederle la Academia de la Historia.

Paquetes postales

Se ha dispuesto lo que sigue:
 1.º La Aduana de Cádiz será la única habilitada para el cambio de paquetes postales que realice el servicio de Correos entre Canarias y la Península y viceversa, según lo dispuesto en el Real decreto fecha 27 de Septiembre último. El despacho de esta clase de expediciones de paquetes postales se subordinará en un todo, por lo que al servicio de Aduanas afecta, a las reglas dictadas por Real orden fecha 27 de Septiembre último para la aplicación del cambio de paquetes postales entre España y Marruecos, establecido por Real decreto fecha 38 de Agosto último.

2.º Las remesas de paquetes postales con destino a Baleares se realizarán por las Aduanas de Barcelona, Grao de Valencia y Alicante. Por estas mismas Aduanas se verificará la entrada en la Península de las remesas de paquetes postales procedentes de los puertos de escala de Baleares. En uno y en otro caso, los capitanes de los vapores españoles contratados para el servicio de Correos presentarán en la Aduana del puerto de embarque una factura por duplicado, que se llamará de postales, autorizada por el servicio de Correos; en la que se consignará el número, peso y contenido de los paquetes postales que constituyan la expedición. Diligenciadas que sean estas facturas en la forma dispuesta para el comercio de cabotaje, quedará uno de los ejemplares en la Aduana, entregándose el otro al capitán del buque conductor, para su presentación en la Aduana del punto de destino.

Naufragio?

Hallazgo de un cadáver
 Hoy en la Comandancia de Marina se nos han facilitado las noticias que van a continuación que hacen presumir se trate de un naufragio.
 En la madrugada de ayer en aguas de Capdepera y sitio denominado «Ses Covases» fué encontrada una embarcación que mide unos cuatro metros de largo cerca de uno y sesenta centímetros de punta; la construcción es de lancha presentando la proa destrozada y varias tablas rotas, sin ningún clase de aparejo y en su popa se lee «Justice Marie» «Madelaine».

Esta mañana el Sr. Comandante de Marina ha recibido del Ayudante del puerto de Alcúdia el siguiente telegrama:
 «Oeste Norte esta Isla cala Molins junto a la de San Vicente apareció un cadáver de hombre. Me traslado lugar sucesos con secretario a construir sumario y cumplimentar ley enjuiciamiento».

El día de ayer

Según tradicional costumbre, por la tarde numerosísima concurrencia, se trasladó al Cementerio de esta ciudad con el objeto de rezar por los fieles difuntos.
 Los panteones se adornaron con profusión de coronas de flores naturales y artificiales. Los adornos este año, no han sido de los que llaman la atención. No hubo ninguna tumba que se destacara sobre las otras en este punto.
 En el Cementerio nuevo y en la parte baja del viejo existían, en particular, los panteones mejor adornados.
 Esta mañana han sido en número crecido las personas que se han trasladado al Cementerio. Poco antes de las doce, han comenzado a quitarse los adornos.

La corona Canut

Ayer mañana fué llevada al Cementerio la corona que se dedicó a la memoria de D. Ernesto Canut.
 Aquella es de grandes proporciones, siendo confeccionada, en su mayor parte, por cristianismo. La obra de esta corona fué encargada a los hermanos Janer.
 De las flores pendían dos grandes lazos, con una inscripción bordada por las Sras. Oliver.

Militares

Hoy custodiados por cuatro soldados han salido para la penitenciaría de Ica, bel 2.º varios corrigidos que van a cumplir condena.
 —Se ha dispuesto que la pensión anual de 2.000 pesetas, que fué señalada por R. O. sobre las cajas de Puerto Rico a D.ª María Salomé Mayo Vives en concepto de huérfana del coronel graduado D. Juan Mayo García, se abone a la interesada por la Delegación de Hacienda de Baleares.
 —Se ha concedido pase a situación de supernumerario sin sueldo con residencia en Tucuman (República Argentina) al capellán segundo D. Pascual Gil Martín con destino en el Hospital Militar de Mahón.
 —El primer teniente D. José Sala Castellás del batallón cazadores de Lérida número 13, ha sido destinado al de primera reserva de Baleares.
 —El segundo teniente D. José

Hevia Manra del batallón prime a reserva de Baleares número 2, al Regimiento de Baleares número 2.

Se ha concedido al maestro de taller D. Lauriano Grossi Benito con destino en el Batallón de plaza de Menorca el sobresueldo anual de 500 pesetas.

Se ha concedido a la viuda del sargento de carabineros, retirado, don Manuel Escalera y Gabaldón la pensión anual de 1.250 pesetas.

Se ha confirmado el haber provisional que se le consignó a los segundos tenientes D. José Castillo Villalonga y D. Juan Castillo.

Servicio de la plaza

Para el 4 de Noviembre.

Parada.—El Regimiento de Infantería de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El comandante D. José Cabrini.

Hospital y Provisiones.—Séptimo batallón del mismo.

Vigilancia.—Por la plaza. Infantería.

Idem.—Por Sta. Catalina. Caballería.

Del mar

El vapor «Bastians» Capitan Frades llegará mañana martes de Marsella y saldrá el mismo día a las 4 de la tarde para Argel. El jueves a las 6 de la tarde volverá a salir directamente para Marsella.

Anteayer llegó de Barcelona el trasatlántico Pío IX. Por la tarde del mismo día salió para Habana y escalas.

Ayer llegó de Mahón el vapor correo Nuevo Mahón.

A las doce de hoy ha salido para el mismo punto de su procedencia.

A las siete ha fundeado el vapor correo Balear procedente de Barcelona.

A las diez ha salido para Ibiza.

A las 5 de la tarde saldrá el Belloer para Barcelona.

Hoy en la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes telegramas.

Sóller 3 a las 8 m.

Viento flojo, mar llana, del Este, cielo claro.

Alcudia 3 a las 9 m.

Viento, del S. E. mar del mismo, buen cariz.

Anteayer llegaron a este puerto los siguientes buques: laúd Ntra. Sra. del Carmen, de Cabrera; vapor correo Isleña, de Valencia e Ibiza; polacra goleta Lareño, de Valencia; vapor francés Sampiero, de Argel; vapor austriaco Párramo, de arribada forzosa y procedente de Cayova y Ogliari, y laúd San José, de Anacoig.

Ayer salió para Cartagena y Sevilla el vapor austriaco Palermo.

Mañana de seis a siete llegará el vapor correo Isleno, de Alicante e Ibiza.

El Vigia

A las diez y seis el Vigia de Portopí nos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Cubierta y encapotada.

Horizonte.—Algo calmoso.

Viento.—E. fresco.

Mar.—S. E. y encabillada del viento.

Buques a la vista.—Ninguno.

ALCALDIA DE PALMA

El día 10 de Noviembre próximo, lunes, a la hora doce tendrá lugar en el Salón de Sesiones de esta Casa Consistorial bajo mi presidencia, pública subasta por medio de pliegos cerrados para contratar las obras de construcción del adoquinado y alcantarillado de la calle de Siete Esquinas y porción de la de la Plateria hasta la de Zavellá, en la forma prevenida en la Instrucción vigente para la contratación de servicios municipales y con sujeción a los pliegos de condiciones aprobados y presupuesto, todo de manifiesto en la Secretaría.

El tipo de subasta es de 3.348 pesetas 30 céntimos y no se admitirá proposición alguna que exceda de este tipo.

Los licitadores constituirán en la Depositaria del Ayuntamiento ó en la Sucesoral de la Caja General de Depósitos en esta provincia un depósito provisional del 5 p.º sobre el tipo señalado, importe del Presupuesto de dicha obra; ó sea de ptas. 167'40 el cual será ampliado por el rematante hasta 500 pesetas sirviéndole de garantía para la buena ejecución de dichas obras, hasta tanto que den recibidas definitivamente y aprobada que sea por el Ayuntamiento la liquidación final de las mismas, en cuya fecha podrá solicitarse la devolución de la expresada fianza.

Las obras deberán quedar terminadas dentro el plazo de dos meses, contados desde el día en que sean comenzadas, habiéndose notificado previamente la aprobación del remate por el Ayuntamiento.

Transcurrido el primer mes se abonará al Contratista el importe de las obras durante el ejecutadas, como cantidad a

buena cuenta, por medio de certificación expedida por el Arquitecto Municipal, del resultado de la medición y valoración de aquellas.

Terminadas las obras serán recibidas provisionalmente y seis meses después ó sea seguidamente de transcurrido el plazo de garantía se practicará la recepción definitiva.

La jornada tipo para regular el trabajo, será la de ocho horas, según acuerdo de fecha 2 del actual.

Los licitadores que habiendo constituido depósito dejen de presentar proposición, ó resultaren inadmisibles las presentadas, por exceder del tipo, por no venir en el papel sellado correspondiente ó por cualquier otro defecto, se entenderá que renuncian a favor del Ayuntamiento el 5 p.º de la cantidad depositada que se descontará en el acto de devolverse el depósito.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Palma 27 de Octubre de 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

Modelo de proposición

(En papel de 11.ª clase de una peseta)

D. N.º..... N.º..... y N.º..... vecino de..... con cédula personal número..... que acompaña enterado del anuncio de subasta publicado en el B. O. de la provincia núm. y de los pliegos de condiciones y presupuesto que están de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, para las obras de construcción del adoquinado y alcantarillado de la calle de Siete Esquinas y porción de la de Plateria hasta la de Zavellá, con arreglo a los documentos citados me obligo a practicar dicho servicio por la cantidad de (en letra) ó con la rebaja de tanto por ciento (en letra) sugetándome en un todo a dichas condiciones, ordenanzas municipales y demás disposiciones vigentes.

(Fecha en letras, firma entera).

De Teatros

LIRICO

El estreno de la ópera Don Giovanni, de Mozart, obtuvo anoche un resultado que, atendidas las circunstancias, bien puede calificarse de satisfactorio.

Todos los artistas que en la representación tomaron parte, fueron repetidamente aplaudidos y llamados al proscenio en los finales de acto, juntamente con el maestro Sr. Baraita.

La Sra. Minotti en su papel de Zerlina, y los Sres. Puiggener (Don Giovanni) y Banquells (Leporello) especialmente se granjearon las simpatías y aprobación del numeroso público que llenaba casi todas las localidades del teatro. A despecho del natural cansancio ocasionado por tres consecutivas funciones anteriores, cantaron sus fatigosos papeles con la mayor buena voluntad y se mantuvieron a ventajosa altura, sin desmayos ni flojeadas.

El Sr. Puiggener hubo de repetir, a instancias vivísimas del público, la preciosa serenata del tercer acto, que cantó como artista de los buenos.

El maestro director con su experta batuta hace verdaderos milagros por sacar todo el partido posible de los limitados elementos orquestales que le rodean. En partituras como Don Giovanni, cuya aparente sencillez al antiguo estilo no aminora sino que acaso aumenta las dificultades de ejecución, es donde más se nota y resalta lo que puede lograr una dirección tan sagaz como segura.

Hoy se repite el Don Giovanni, y es de esperar que obtenga igual ó mejor resultado del que alcanzó anoche.

Para mañana está anunciada la última representación de La Bohème.

Dicha obra será cantada por la señorita Palermi Lery, el tenor Sr. Vicentini, el barítono Sr. Roman y la inolvidable Brita, Casals, tan aplaudida de nuestro público cuando en el Principal se estrenó La Bohème, desempeñando el papel de Musetta esta simpática y bella artista; de manera que en cuatro representaciones de la obra de Puccini habremos aplaudido a dos Musettas, Minotti y Casals, que cada una por sí sola es digna de figurar en las mejores compañías de ópera.

En la presente semana se pondrán en escena Gli Hugonotti, Carmen y Cava Uberta Rusticana, y el lunes próximo La Tosca.

4000 modelos nuevos

Tarjetas postales

Se han recibido en la Librería de J. Tous.—Cort, 14 y 16.

Notas del Carnet

NECROLOGÍA

Ayer, a las seis de la tarde, en Manacor, pasó a mejor vida, la señora doña Mercedes Moragues y Manzano esposa del farmacéutico D. Antonio Bassa.

Una hora después, fué conducida al cementerio, formando el cortejo numerosísimas personas.

Su muerte ha sido muy sentida.

Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

JK

Ha fallecido en Castellón, donde había ido a pasar una corta temporada, la señorita D.ª María Escat.

Su muerte también ha sido muy sentida.

A la familia de la finada damos nuestro sentido pésame.

Las Islas

MALLORCA

Campos.—Animado de los vehementes deseos de engrandecer nuestra agricultura y salir de la rutina para entrar en un nuevo período de adelanto y progreso, ha adquirido en estos días el rico propietario de ésta, D. Juan Alou y Ballester una sembradora modelo.

Este notable aparato modificado por el sabio agricultor español Conde de San Bernardo, y que acaba de adquirir el Sr. Alou, es el segundo que ha venido a esta isla.

He sido atentamente invitado por el Sr. Alou, para ver la nueva máquina y presenciar las primeras pruebas; éstas se han hecho a presencia de muchos labradores, en terreno duro, accidentado y no preparado para ello, a propósito para que mejor pudieran apreciar su trabajo, ofreciendo un resultado altamente satisfactorio.

La sembradora «San Bernardo» vence todos los obstáculos naturales, como piedras, terrones, etc., sus dientes vibradores remueven las superficies endurecidas y calcinadas por el sol; su palanca reguladora permite colocar la semilla a la profundidad deseada; su tolya y distribuidores consienten sembrar de dos maneras, a voleo y en líneas; y la última fila de dientes con sus rejas cultivadoras, cubre y envuelve las semillas con tal precisión, que encanta ver tan irreprochable trabajo.

La sembradora descrita, con una junta de buyes ó con tres mulas, realiza en ocho surcos a la vez, el trabajo de ocho juntas.

La misma máquina se utiliza para sembrar a voleo, con sólo desmontar los conductos que van al surco, para depositar en él la semilla, y sustituirlos por otras piezas puestas a propósito para echar la semilla y cambiar ó sustituir las rejas cultivadoras con dientes.

Con el aparato en cuestión se economiza tiempo, se asegura la germinación de todos los granos, se ahorra semilla, y se distribuye la simiente sobre la tierra con una regularidad que consiente la vida y desarrollo de cada planta.

El Sr. Alou con esta sembradora ha dado un gran paso en el progreso agrícola, como lo había dado ya con la adquisición de la máquina aplastadora de granos, antes de darlos al ganado para su alimento; la cual da al expresado señor, un excelente resultado.

Al felicitar al Sr. Alou por haber rotos los antiguos moldes de la rutina, no puedo menos de aplaudir sus energías en los adelantos de la agricultura, que pueden proporcionar a los labradores considerables ventajas.

Los sembrados primerizos, a más de haber nacido muy bien, gracias a las ligeras lluvias y buen tiempo, crecen y se desarrollan con lozanía y sanidad admirables; alegra el ánimo ver en muchas partes nuestros campos matizados de verde alfombra.

Ha sido nombrado por el Director General de Correos y Telégrafos señor Laviña, cartero en propiedad de esta villa, Jaime Orell y Pou.

Durante toda la noche pasada ha llovido, y continúa el cielo encapotado, regalándonos durante el día algunas ligeras lloviznas que imposibilitan el trabajo en los campos.—O.

30 Octubre.

Sineu.—Desde hace unos doce días, se halla enfermo de cuidado el reverendo Cura Párrico de esta villa, don Juan Ripoll, cuya enfermedad ha llegado al término de que la ciencia médica ha ordenado visticarle: el acto se verificó anoche con toda la solemnidad que el caso requería, solemnidad nunca vista en esta población. El vecindario en masa acudió a acompañar a Jesús Sacramentado, demostrando de esta manera las simpatías que nuestro párroco ha sabido captarse de este pueblo durante los 14 años y medio que ha sido su pastor.

—El pueblo está de luto. A las diez y

media de esta mañana el fúnebre sonido de las campanas nos ha anunciado la muerte del Sr. Rector; para cerciorarnos de la verdad hemos acudido a la Rectoría, donde hemos visto confirmada tan fatal nueva.

Numeroso gentío se apiñaba en la calle, ávido de contemplar al difunto y de mezclar lágrimas con las oraciones ante el cadáver del que en vida fué su padre, padre tan bueno, tan amable, cariñoso y caritativo con los pobres, ¡Cuántas lágrimas ¡Cuántos sollozos! En todos los semblantes se veían las huellas del profundo sentimiento que ha causado tan funesto desenlace. Esta noche a las ocho y media se rezará el santo rosario en la Iglesia parroquial, en sufragio de su alma, y mañana a las nueve será conducido a su última morada, a cuyo acto es de esperar acudirá todo el pueblo, dadas las buenas relaciones y armonía que con él sostenía nuestro párroco.

Son esperadas en esta población con los trenes ascendentes de esta tarde y de mañana muchas personas visibles, tanto de Palma como de otros pueblos de Mallorca, puesto que el telégrafo ha funcionado cerca de tres horas espaciando telegramas de aviso a aquellas que eran íntimas del finado.

Muchos son los que llorarán la muerte de nuestro Párroco, pues para con todos ejerció siempre los oficios de un buen pastor.

Por tiempo inmemorial recordará Sineu las virtudes de que siempre le dió ejemplo; su laboriosidad infatigable y su celo incansable para sus feligreses hace que nos unamos todos elevado al Todopoderoso nuestras súplicas, para que le recoja en su eterna mansión y derrame el bálsamo de la resignación sobre su familia, a quien damos nuestro más profundo y sentido pésame.—O.

2 Noviembre.

Inca.—Animadísima ha estado la última feria celebrada hoy, debido a aparecer el día muy espaldado y primaveral. La concurrencia de forasteros ha sido muy numerosa, especialmente de los pueblos inmediatos, atraídos por la necesidad de expendir sus mercancías, ya que no pudieron efectuarlo en las anteriores ferias que se aguaron. Una pequeña contrariedad ha tenido la de hoy, pues a la una de la tarde ha llovido un pequeño intervalo, sin más perjuicio ni consecuencia que el barro de nuestras calles.

La Plaza Mayor y calles adyacentes Mayor, San Bartolomé, Comercio, la Plaza del Mercado y de la Iglesia presentaban un hermoso aspecto, tal era la variedad y abundancia de objetos que se expendían, y la aglomeración de feriantes que en ellas había era tal, que resultaba imposible el tránsito. La alhóndiga, el peso del Inendron atiborrados de géneros y el Mercado de ganado muy repleto de cabezas. En suma, un mercado digno de todos los encomios.

Las transacciones que se han realizado, sobre ser muchas, las ha habido de consideración é importancia.

Los precios que han regido en el mercado celebrado en ésta, son los que a continuación se expresan:

- Almendrón a 95'00 ptas. el quintal.
- Trigo a 16'50 id. la carterera.
- Candeal a 17'00 id. id.
- Cebada del país a 9'50 id. id.
- Id. forastera a 9'00 id. id.
- Avena del país a 8'00 id. id.
- Id. forastera a 6'70 id. id.
- Garbanzos a 22'00 id. id.
- Maíz a 13'00 id. id.
- Habichuelas (confitis) a 40'00 id. id.
- Id. blancas a 26'00 id. id.
- Frijoles a 30'00 id. id.
- Habas para cocer, a 20'00 id. id.
- Id. ordinarias a 17'00 id. id.
- Id. para ganados a 16'50 id. id.
- Cerdos cebados, los 10 kilógs. de 0'00 a 10'50 id.
- Higos pasos a 9'00 id. el quintal.
- Azafrán a 2 id. la onza.

—En el tren de esta mañana han venido el Sr. Gobernador civil de la Provincia, acompañado del Diputado a Cortes D. Alejandro Rosselló y otras personalidades del partido liberal de Palma.

En la estación han ido a esperar a dicha autoridad, el Ayuntamiento, las autoridades judicial, militar y eclesiástica y algunos amigos políticos, dirigiéndose a la Casa Consistorial, en donde ha pronunciado breves palabras de salutación al Consistorio ofreciéndose al mismo en lo que se le considere útil, y después ha sido obsequiado con un refresco. En el tren de las 4 ha regresado a esa.

—Esta noche el Coliseo de «El Centro» ha estado extraordinariamente concurrido, al extremo que se han agotado las entradas. Se han representado La leyenda del Monje, La Verbena de la Paloma y Los Puritanos, obteniendo estas obras una esmerada ejecución, especialmente por parte de la primera tiple Srta. Boni, el tenor Casas, Flaquer y Solomayor y Valor, mereciendo ser premiada su labor por los aplausos del

público que demuestra su benevolencia a la modesta compañía.

—Aunque tardía, debo consignar la noticia de haber fallecido uno de estos últimos días una preciosa niña del conocido Procrador D. Pedro Bannassar. En el entierro, que fué lucido y numeroso, compuesto del elemento más distinguido de la población, se evidenciaron las muchas simpatías con que cuenta el Sr. Bannassar y familia. Le deseamos el bálsamo de la resignación cristiana para que mitigue su dolor.—O.

Lotería Nacional

Sorteo 10 Noviembre

En la Administración n.º 1, plaza de Cort, hay billetes y fracciones de los números:

4263, 4264, 4266, 8824, 8827, 8829, 9974, 9979, 10225, 10251, 10255, 10259, 13912, 13915, 13916, 13919.

AGRICOLA INDUSTRIAL BALEAR

Cotización de hoy salvo variación

Arroz Mallorquín		Pesetas.
Amonquili n.º 0	saco 80 k.	27'50
" " 1	" " "	28'10
" " 2	" " "	28'70
" " 3	" " "	29'30
" " 4	" " "	29'90
" " 5	" " "	30'50
" " 6	" " "	31'10
" " 7	" " "	31'70
" " 8	" " "	32'30
" " 9	" " "	32'90
Bomba " 1	" " "	33'50
" " 2	" " "	34'10
" " 3	" " "	34'70
" " 4	" " "	35'30
" " 5	" " "	35'90
" " 6	" " "	36'50
" " 7	" " "	37'10
" " 8	" " "	37'70
" " 9	" " "	38'30
" " 10	" " "	38'90
Harina de arroz " 100	" " "	29'50
Sobre wagon Pont d' Inca.		
Desperdicios de arroz aprovechables para cebamiento de cerdos y utilísimo para alimentar toda clase de ganado.		
Salvado Esquellat	los 10 kilos	1'15
" Cillindro 2.ª	" " "	1'90
" " 1.ª	" " "	2'15
" Morret 2.ª	" " "	1'90
" " 1.ª	" " "	2'15
Medianos arroz 2.ª	" " "	2'40
" " 1.ª	" " "	2'90

Palma 15 Octubre 1902.

PALMA

La sociedad de socorros mutuos «Monte Pio de la Caridad», se reunió ayer en sesión ordinaria y precedió a la elección de las personas que según las prescripciones del reglamento han de desempeñar los cargos vacantes en la Junta Directiva por deber cesar en ellos los señores que actualmente le desempeñan.

Resultaron elegidos:

- D. Lorenzo Vidal Rosselló.—Presidente.
- D. Bartolomé Martínez.—Secretario.
- Ignacio Pizá Delmau.—Vocal.
- Juan Artigues Barceló.—Revisor 1.º
- Antonio Coll Manresa.—Revisor 2.º

Felicitemos a los elegidos.

Ha fallecido en Madrid a la edad de 63 años D.ª Mariana Pizá, mallorquina viuda del Doctor Somolinos, hermana del Doctor D. Jaime Pizá y madre política del Director General de Sanidad D. Angel Pulido Fernández, que ha estado varias veces en Mallorca.

Hacia 44 años que residía en Madrid y deja en esta una hermana María y sobrinas y en Madrid su hija Emilia. Recibe su desgraciada familia nuestro más sentido pésame.

Durante la tarde y noche de ayer y mañana de hoy las iglesias han sido muy visitas por fieles, con motivo de celebrarse en ellas ejercicios en sufragio de las Almas del Purgatorio.

Anoche fué curado en el dispensario de la Cruz Roja un borracho que se había caído en la vía pública produciéndose una herida leve en la cabeza.

Por desobedecer é insultar a un guardia municipal ayer tarde un sujeto fué encerrado en Capuchinos.

Esta madrugada un borracho que escandalizaba por la plaza del Mercado ha sido reprendido por un guardia municipal nocturno y después acompañado a su domicilio por el mismo.

Una mujer que ayer tarde transitaba por el camino del Cementerio al hallarse junto al punto denominado las Cuatro Campanas se cayó produciéndose varias heridas; los transeuntes la auxiliaron.

La policía hoy ha puesto a disposición del Juzgado a un sujeto autor de

sustracción de plomo de una fábrica de esta ciudad.

Ayer tarde por la guardia municipal fué detenido un sujeto que había robado 4 gallinas y el cual hace varias semanas estubo en cuatro barsellas de habas.

Tenemos noticia de que en las casas denominadas Can Bude y Ses Velas de este término se había intentado robar, lo que no pudieron efectuar a causa de aprehendirse ante los dueños de las casas.

La guardia civil está practicando diligencias para detener a los autores del hecho.

DESPUES DE LA CURA EL PAGO.—Es cosa cómoda para todos y asegura a los enfermos la tan anhelada salud. Para detalles léase en 4.ª página. Milagrosos curas de inyección anti-veneréas y Roob anti-sifilítico Costanzi.

ELIXIR INGLUVINA GIOL. Cura: Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles. Recomendamos a las personas que los moleste el vello prubren el Depilatorio Venus.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner.—Sindicatos 2 y 10.

Crónica religiosa. Boletín para mañana. Santos.—San Carlos Borromeo arzobispo y Santa Modesta.

Estadística de Palma. Inscripciones en los Distritos Municipales HOSPITAL PROVINCIAL. Movimiento de enfermos del día 2 de Noviembre de 1902.

Table with 2 columns: Category and Value. Rows include Existencia de ayer (821), Entrados (8), Salidos (5), Fallecidos (0), Quedan (822).

Se alquila un espacioso edificio propio para instalar una fábrica de cualquier industria sea, tiene su correspondiente chimenea y agua abundante, consta de planta baja y un piso con extenso terrado: situado dentro del antiguo huerto llamado del Socorro. Informarán: calle Zavellá, n.º 6.

Alquiler. Se alquila el segundo piso núm. 23 de la calle Lobjeta. Informarán en el 1.º piso.

TEATRO LIRICO. Compañía de Opera Italiana. Don Arturo Baratta. Función para esta noche. Segunda representación de la preciosa ópera en cuatro actos del M. ro. Mozart. DON GIOVANNI (DON JUAN TENORIO) A LAS OCHO. Entrada general 0.80 pesetas. Lotes de 10 entradas. 7.00

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) No hay crisis.—Faltan asuntos urgentes.

Madrid 2 a las 23.30. El Sr. Sagasta insiste en negar todo fundamento a los rumores de crisis y de formación de gabinetes de concentración.

Añadió el presidente que ignora cuando se celebrará Consejo, en atención a que faltan asuntos que hayan de resolverse con urgencia.

D. votos atropellados.—El señor Sagasta visitado.

Según noticias de Aignet, provincia de Valencia, la procesión del Rosario de la Aurora fué apedreada y los devotos apaleados.

El Sr. Moret visitó al Sr. Sagasta y le habló de las diferencias surgidas entre el Alcalde de Jerez y el Gobernador de Cádiz.

También le ha visitado el Sr. Montero Ríos, presidente del Congreso, para saber si en esta cámara empezará en la sesión de mañana a explicar su anunciada interpelación al Sr. Nocedal.

Arbitraje aceptado. Madrid 3 a las 1.

Las compañías mineras de los departamentos del norte de Francia han aceptado en principio el arbitraje para solucionar sus diferencias con los obreros, exceptuando la cuestión del salario mínimo.

Protesta. Madrid 3 a las 1.

Los obreros de Jerez visitaron al Alcalde y a los corresponsales de los periódicos para protestar de la ingerencia del inspector de policía en el mitin celebrado en la tarde anterior. Dicen que ellos se hallan dentro de la ley, mientras que las autoridades procuran lanzarlos a la rebelión.

Vadillo a Huelva.—Un buque de guerra.—Ladrones perseguidos.—Obrero asfixiado.—Protestas.

Madrid 3 a las 9.30. Comunican de Huelva la llegada a dicha capital del exministro Sr. Marqués de Vadillo a quien se ha dispensado un recibimiento cariñoso. Lleva la representación del Sr. Silvea.

Hoy se le obsequiará con un banquete. Ha llegado a Málaga, procedente de Mahón el crucero Extremadura.

La guardia civil conoce los nombres de los ladrones que forman la cuadrilla que asaltó varias fincas en Velez Málaga y les sigue la pista.

Comunican de Gijón que en las minas de San Pedro Turón se asfixió un obrero.

Dicen de Meyern que se acordó dirigirse al Sr. Moret para protestar contra las autoridades locales y contra la ley

municipal que consideran contraria al sufragio universal.

Salvajismo. Madrid 3 a las 9.30.

Telegrafían de Cádiz que desde que se ha suprimido la escolta de la benemérita que llevaban los trenes, éstos son apedreados diariamente en el trayecto comprendido entre San Fernando y Puerto Real. En Utrera dispararon un tiro sobre un coche en que iba el señor Marqués de Santo Domingo de Guzmán cayendo en el mismo gran número de piedras.

El Marqués salió ileso.

Escándalo en un Teatro.—Huelga.—Billetes falsos.

Madrid 2 a las 19. Anuncian de Barcelona que ha ocurrido un terrible escándalo en el Teatro Circo de aquella capital, ocasionando por las informalidades de la Empresa.

Se repartieron sablazos, habiendo resultado varios contusos. Se ha desistido de la huelga general.

Comunican de Valencia que se ha descubierto en Murcia una falsificación de billetes del Banco de España.

La bolsa de hoy. Madrid 3 a las 16.15 (URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Rows include Interior contado (73.45), Interior fin de mes (73.65), Amortizable 5 por 100 (94.55), Acciones Banco de España (484.00), Idem Compania de Tabacos (408.50), Francos (32.35), Libras (00.00), Exterior de Paris (87.50).

Tratado práctico

para aprender a cortar y confeccionar toda clase de vestidos. Ropa blanca y vestidos. Precio 6 pesetas. Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Ultima invitación

Lean el prospecto adjunto que publica la casa bancaria de J. Dammann de Hamburgo, referente a la Gran Lotería de Dinero de Hamburgo. Según nos informa el Sr. Dammann, en su Expendidura principal, el 15 de Mayo de este año, por 6.ª vez, ha caído en su casa, el premio mayor y especial de 300.000 marcos, a favor de uno de sus parroquianos y tambien el mismo día le tocaron 40.000 marcos, en la Lotería de Brunswick.

Juan Ticoulat

ODONTÓLOGO-DENTISTA. Especialista en las enfermedades de la boca.—Operaciones sin dolor.—Empastes y orificaciones.—Dentaduras nuevo sistema. Precios económicos. Colón, entrada Luz 31, entlo.

Mercedes Moragues y de Manzanos de Bassa. Falleció en Manacor (Mallorca) el día 2 del corriente. Después de recibir los Santos Sacramentos. E. P. D. Su atribulado esposo, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, sobrinos y demás parientes presentes y ausentes, participan a V. tan sensible pérdida y les ruegan le tenga presente en sus oraciones. El funeral en sufragio del alma de la finada, se celebrará en dicha villa el día 4 del corriente a las once.

MUNYON-ISMOS. Estoy seguro de que mi Remedio para los Resfriados tomado a tiempo, extirpa los Resfriados crónicos, los Resfriados recientes y los Resfriados obstinados con mayor prontitud que cualquiera de las medicinas conocidas. Garantizo que unas cuantas dosis alivian la Cabeza y los Pulmones, y que es un poderoso Preservativo contra la Gripe, la Píedre, Dengue, Pulmonía, Bronquitis, etc., etc.—MUNYON. El Remedio de Munyon para los Resfriados tomado a tiempo, cura en pocas horas cualquier clase de Resfriados, impidiendo la Bronquitis, la Pulmonía, la Tisis y todas las afecciones pulmonares. Precio pesetas 1.75. El Remedio de Munyon para las Almorranas cura toda clase de Hemorroides. Precio, ptas. 1.75. El Remedio de Munyon para los Nervios fortifica y cura la debilidad de los Nervios, el Desasosiego, la Prostración nerviosa, la Susceptibilidad, etc., etc. Precio, ptas 1.75. Pídase la «Guía de la Salud» (gratis). Consultas por correspondencia, confidenciales y libres de todo gasto.—Dr. Munyon, 1.505, Arch St., Filadelfia, (E. U. de A.). (Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España). Depósitos en Palma: Centro Farmacéutico, Droguería de la Vda. de A. Benazar y en todas las Farmacias y Broguerías más acreditadas del mundo.

Lecciones de repaso

de las asignaturas del BACHILLER por los conocidos profesores titulares D. Roque Carnicer y D. Gabriel Alomar, Licenciados en Filosofía y Letras y don Miguel Sampol, Licenciado en Ciencia Físico matemáticas. El objeto de estos repastos, establecidos a horas compatibles con las del Instituto, es poder garantizar a los Sres. padres que sus hijos asistan cada día a las clases oficiales con las lecciones sabidas, preparándose al mismo tiempo para el examen final de prueba de curso. Informes: San Pedro Nolasco, 1, pral., (de 10 a 12 mañana) y Piedad, 4, (de 12 a 2 tarde).—Honorarios módicos.

VINOS FINOS DE MESA

DE TODAS CLASES. Las Cubas de Oro.—Paseo Borne, 90. La bodega que tiene más surtido en vinos puros de zumo de uvas naturales de clases escogidas y de elaboración esmerada. En este establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos generosos especialidades recomendadas para enfermos y convalecientes. Servicio a domicilio. Las Cubas de Oro.—Paseo del Borne, 90 (Frente la Cervetería Lyonesa).

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicatos 2 y 10

Jaime Hernandez, pintor

San Miguel, 21, Palma. Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cuadros rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas Balcón, tamaño corriente y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colocación de papel a real el rollo. Gran economía en todos sus trabajos y especialmente en los de fuera de la capital. Se garantizan todos los trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península. GRAN COMPETENCIA. San Miguel, 21, Palma.

JEREZ MISA

(Marca legítima) a 3, 8'60, 4 y 5 pesetas botella. Colmado «Pajarita». Es cavallet de papé.

ECONOMIA

LA VISTA COMO A 15 AÑOS. Gafas y lentes cristal ROCA y demás clases. Se hacen composuras — 35, Brossa 25

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV.—LOS JURAMENTADOS

comprometido gravemente la posición de Renato volviendo a pedir al rey suplicando; pero esto no obstante, sus pérdidas palabras germinaron en el espíritu débil del monarca. Al amanecer se apoderó de Carlos IX una horrible pesadilla. Sonó que el señor de Cotte-Hardie intentaba asesinarle, se despertó sobresaltado y llamó enseguida. Se presentó un paje. —¿Dónde está el duque de Orillon? preguntó. —El señor duque ha dormido esta noche en el Louvre. —¿Pues que vayan corriendo a llamarle. Poco después llegó Orillon. —Querido duque, dijo el rey, quiero acabar con las hugonotes. Orillon miró al rey con asombro. —¿Vuestra Majestad volvió a ver a la reina madre? —No, respondió el rey. El asombro de Orillon aumentó con esta respuesta. —Los hugonotes conspiran y el rey de Navarra conspira... —¡Oh! por lo que respecta a este, dijo Orillon, yo respondo de lo contrario. —No importa id a llamarle... Aturdido Orillon se fué a llamar al rey

de Navarra, que todavía estaba en la cama con su esposa. Enrique se levantó enseguida y fué con Orillon a ver a Carlos IX, dejando a Margarita muy sobresaltada. En el interior también Carlos IX se había hecho vestir y acababa de pasar a su gabinete. Las palabras de Orillon, su actitud tranquila y su semblante risueño, produjeron buena impresión en el ánimo del rey, que recibió a su hermano de Navarra con benevolencia. —¿Vuestra Majestad deseaba verme? dijo príncipe. —Sí, hermano mío. Y el rey invitó a que tomara asiento; a Enrique de Borbon pero éste permaneció en pie. —¿Te encuentras bien en el Louvre? —dijo Carlos IX. —Perfectamente, señor. —¿Y no echas nunca de menos tu reino de Navarra? Enrique miró al rey sin contestar, y éste prosiguió: —Sin embargo, dicen que Nerac es muy bonito. —Bastante, señor... —Y como se acerca la época de las vendimias y de la recolección de la aceituna.

—¿Quién sabe? pensó la reina, tal vez es un socorro inesperado que me llega. Y entró en su despacho. Un joven apuesto, sombrero en mano, esperaba en pie y arrimado a la mesa de encina esculpida en que Catalina acostumbraba escribir. La reina le miró con curiosidad. —¿Quién sois, caballero? le preguntó. —Un caballero lorenés. La reina frunció el entrecejo. —¿Cómo os llamáis? —Eric de Creveceur. Catalina acostumbraba tener espías en todas las Cortes de Europa, y por lo tanto conocía cuando menos de nombre a casi todos los personajes de distinción de los países extranjeros. —En ese caso, dijo, supongo que venís con un mensaje del duque Enrique de Guisa. El conde se inclinó y Catalina dió tregua a su preocupación concerniente a Renato, y recordando toda su sangre fría, prosiguió: —Nuestros primos de Lorena nos han descuidado mucho de algún tiempo acá, caballero. —Pues yo estaba en la persuasión, repuso el conde sonriéndose, que el príncipe Enrique había venido últimamente a París... poco antes del casamiento de

—¿Me vais a anunciar alguna nueva conspiración señora? La reina suspiró. Orillon, que parecía complacerse en contrariar a la reina madre, dijo bruscamente: —Apuesto a que Vuestra Majestad nos va a hablar aun de los hugonotes. Catalina intentó anonadar a Orillon con su más fiera mirada; pero aquellas miradas eran tan impotentes en el alma del duque, como la tempestad en los cuadros del Líbano. —¡Claramente que sí, dijo, y no es menester que Vuestra Majestad ignore más tiempo la verdad entera. —¡Óhm! señora, dijo el rey. —El señor de Cotte-Hardie se ha escapado de la cárcel. —¡Oh! dijo Orillon con su franqueza, que por lo visto, no quería perder hace más de ocho días que lo sabíamos. —Pero lo que no sabe el rey, replicó Catalina, es que el complot de Cotte-Hardie no era más que una mera escaramuza. —¡Oh! repuso negligentemente Orillon, por mi parte nunca le di ninguna importancia. La reina se mordió los labios; pero continuó: —Ahora más que nunca se agitan

— 92 — — 96 — — 89 —

Callos-Durezas
¡Es el mejor. Siempre cura!
 Prevenir contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado los cura el nuestro. En todas las farmacias y droguerías.

Callicida Abras Xifra

Callos-Durezas
¡Jamás cesa de dar resultados!
 Es inodoro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Kutuche con frasco, pincel e instrucciones.
Una peseta

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades ESTOMAGO.

MILAGROSOS CONFITES ANTIVENEREOS



Roob Antisifilitico Inyección Vegetal COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estreches), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrones uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones gónico-uritarias, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyección Costanzi. También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 495, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incurridos el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 ptas. Confites antiveneros para quienes no quieren usar inyecciones, 5 ptas. Roob antisifilitico, 4 ptas. De venta en Palma en la acreditada farmacia de D. Ignacio Forteza Serra, Jaime II, 21 y en casa del inventor: Farmacia, 495, Barcelona.



Sirolina
 Remedio que viene usándose con el mejor resultado contra las afecciones pulmonares, bronquiales y catarrales, la coqueluche (tos ferina), catarros bronquiales y sordera.

Sirolina
 no causa desarreglo alguno y es digerida por el mismo por personas adultas que por los niños y se toma con gusto por su agradable sabor.

Sirolina
 es de efectos rápidos, mejora en pocos días el estado general de salud. Proporciona en muy breve tiempo la sensación de un próximo restablecimiento. De venta en las principales farmacias, á pesetas 5/60 frasco. Depósito general en España: Alfredo Riera é Hijos Ingenieros Ronda S. Pedro 86—Barcelona.

Alquiler

Se alquila una casa según que reúne todas las condiciones de capacidad y comodidad para una numerosa familia, cuyas condiciones son como sigue: ocho dormitorios, seis salar, un salón, comedor, cocina, galería, dos depósitos agua, cochera y coladuría, etc., etc., con vistas á dos calles para más detalle, Morey 16.

Se vende

Hay para vender una casa á la inglesa en el caserío de San España. Dirigirse Centro de Anuncios, donde informarán quien es el dueño.

Muchachos

Se necesitan varios que sepan leer, en la Librería Escolar, plaza de Cort 12. Serán bien retribuidos.

Venta de una casa

Se vende una con jardín y todas sus dependencias, sita en la ciudad de Inca, calle de Lloseta número 18, propia de D. Bartolomé Benassar y Juliá. Para informes dirigirse á don Fed o Miguel Seguí, Frocruader. Inca.

Sirviente

Hay uno que desea colocación tanto para cochero, cocinero ó camarero. Informarán Herreria, n.º 67.—Palma.

Á LOS QUE SUFREN DEL ESTOMAGO

PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO Elixir estomacal antiagrátrico. —Aprobado por la Facultad de Medicina de Madrid. De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gastralgias, Aciditas, Pesos, Inflamación y dolor de Estomago, Vómitos, Eructos, Inapetencia. Reconstituyente de las eritanderas, Anémicas y Convalescentes, y cuando precisa vigorizar el estomago y normalizar sus funciones.

NO MÁS CANAS!
 27 AÑOS DE ÉXITO. N.º TIENEN RIVAL EL TÓNICO HABANERO DOCTOR J. GARDANO. Producto inofensivo de resultados positivos para herosear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, su preparación ni lavarlo, antes ni después, su color primitivo natural casi año, morer, negro permanente. No contiene plata, ni mercurio ni altera el cabello.

DENTINA GARDANO
 (PULVERES Y POLVOS DENTÍFRICOS) Antiséptico de primer orden, insustituible para destruir el sarro, perfumar el denta, embellecer la dentadura y conservar siempre fresca y sana la boca.

VENTAS: en Palma, J. Valenzuela. —Arid, J. Servera. —Barcelona Claris, 67.

Delicias del Tocador.
 Entre las inimitables preparaciones de que se vale el Belle Sexo para conservar y dar brillo á sus naturales atractivos. Nada hay que pueda compararse con la estirpe.

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN
 como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO
 como exquisita preparación para perfumar, herosear y conservar el cabello. Quita la caspa. Limpia la salud de las canas. Cada uno en su respectiva botella y en su caja.

GUARDADO CON LAS IMITACIONES
 Cofrase siempre la "Marca Industrial" de los Únicos Proprietarios.

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR
 Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Meditación sulfurosa, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los herpes, así externos como internos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.; en las escorofulas y canemias; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndase precio del frasco á pesetas.—Depósito Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14.

Córtexas de pino y encina en polvo
 de la fábrica de molturación **MOLI D'ELS REIS SON SARDINA**

Se detallan: Polvos encina clase superior á más. 15/60 los 100 k. Polvos pino clase superior á más. 5/50 los 100 k. puesto en el domicilio del consumidor. Despacho en Palma: Plaza San Antonio.—Herrería 169.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías.

Depilatorio VENUS
 Preparado por la casa J. Ll. Prunés
 Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo. Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro. Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

No más vello.
 18 años de éxitos son la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2/50 ptas. bote. Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. Cuartera, 14.

EMULSION NADAL
 que contiene el 80% de aceite de hígado de bacalao y glicerosfosfatos é hipofosfitos. Analizada por los Doctores Bonet, Casadrieta de Farmacia de Madrid, y Colla Lásqula, de Barcelona. Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE. Alimento concentrado y medicamento físico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario á los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tosa, Catarros, Tisis, Escorofulas, Raquitismo. Limpia el estómago, aumenta la leche y el vigor.—Reconstituyente heroso en las enfermedades convalescentes, osteomalacias, diabetes, etc.—Se conserva indefinidamente.—En las farmacias.

Para alquilar
 Una fabrica que reúne las condiciones siguientes: su area 500 metros cuadrados donde existe una maquina de vapor de ocho caballos de fuerza con su correspondiente caldera, dicha maquina es de las económicas preparada para dar fuerza á tres juegos de muelas harineras, dos de ellas son piedras francesas de la Faria, y el otro juego piedras catalanas; además existe una gran sala primer piso y un terrado; dicha fabrica está situada en esta capital calle de los Olmos, núm. 119, la que puede servir para varias industrias, para informes su propietario Antonio Garcías en la misma.

Se vende
 A voluntad propia se desea vender media cuarterada de tierra entre la puerta de San Antonio y la del Campo, y una casa plaza Mercadal, calle Ballester, núms. 1 y 13. En el Centro de Anuncios, indicarán quien dará razón ó informará.

Venta de una finca. Se desea vender á voluntad de sus dueños una finca que comprende tres casitas, sita en el Molinar de Levante, comprendida en los terrenos del Esanche. Para informes en la Redacción de LA ULTIMA HORA.

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau
 Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE). Imprenta de J. Tous.—San Bartolomé, 32.—Palma

— 90 —
 y conspiran á sus anchas los hugonotes.
 —¡Ah! dijo el rey.
 —Y nada tiene de extraño eso, prosiguió Catalina, puesto que su jefe... el rey de Navarra...
 —¡Eh! señora, replicó Carlos IX enfadado, recordad lo mucho que me oportunasteis para conseguir que fué vuestro yerno.
 Catalina, al verse batida con sus propias armas, cambió de táctica brusca mente.
 —Señor, dijo, quiera Dios que vuestros ojos se abran un día á la luz, y que ese día sea todavía posible el remedio.
 —¿Qué queréis decir, señora?
 —Hay un infortunado servidor de la monarquía á quien el odio que tiene á los hugonotes le conduce al patíbulo...
 Madama Catalina eligió mal el momento, pues el rey se levantó bruscamente y exclamó:
 —Ya sé de quien habláis, es de Renato.
 —Sí, señor.
 —Pues bien, exclamó dando recia mente en la mesa con el puño cerrado; si es por eso, dejadme que os diga á mi vez que estoy cansado de contemporizaciones, señora...

— 95 —
 Crillon se inclinó al oído del rey y le dijo:
 —Señor, un hombre que reclama tan francamente lo que se le debe, no conspira...
 XI
 Mientras Carlos IX aconsejaba á su hermano y primo el rey de Navarra que fuera á dar una vuelta por su reino, y este último manifestaba la intención de recibir antes el dote de su mujer, la reina madre volvía á su cámara desesperada, porque en la última tentativa hecha en favor de Renato no solo le había negado el rey el perdón, sino que encargó á Crillon que activase la ejecución. La reina regresó á su habitación con el espíritu tan turbado, que inútilmente habría tratado sola de adoptar una resolución si la casualidad no acudiera en su ayuda. Hallábase en la antecámara uno de sus pajes que al verla le dijo:
 —Señora, un caballero extranjero desea hablar con Vuestra Majestad.
 —¡No quiero ver á nadie! respondió Catalina.
 —¡Ah! es que le he introducido ya en el despacho de Vuestra Majestad.

— 94 —
 Una sonrisa expresiva asomó á los labios del rey de Navarra.
 —Pero, señor, si no me engaño, creo que Vuestra Majestad quiere darme.
 —No, pero prevte que te esperan aquí disgustos...
 —¿Con quién, señor?
 —Con mi madre.
 —Es muy posible, señor.
 —Y puesto que mi hermana Margarita no ha estado jamás en Navarra... debería llevarla.
 —No digo que no, señor; pero... Enrique se detuvo.
 —¡Ah! exclamó el rey; ¿acaso pones condiciones? ¿Cuál?
 —Me agradaría llevarme la mujer con su dote; esa es la costumbre.
 Carlos IX que se sobresaltó al oírlo.
 —¡Ah!—dijo.
 —Ya sabe Vuestra Majestad, prosiguió Enrique imperturbable, que prometí dar por dote á Margarita la ciudad de Cahors y trescientos mil escudos. Ahora bien, los trescientos mil escudos me hacen suma falta, y por lo que toca á la ciudad de Cahors, Vuestra Majestad convendrá en que también me sería muy necesaria.

— 91 —
 Catalina tembló.
 —Y quiero que todo concluya de una vez. Y volviéndose hacia Crillon, añadió:—Señor duque, daréis las órdenes oportunas para que la ejecución se verifique mañana mismo.
 La reina sintió que el vértigo se apoderaba de su cabeza.
 —¿A qué hora? preguntó Crillon triunfante.
 —A las doce.
 Y como la reina se dispusiese á hablar, el rey la detuvo con un gesto diciéndola:—Señora, después que vuestro carísimo Renato haya sido descautizado, vendréis á hablarme de los hugonotes y de sus conspiraciones; entonces os escucharé.
 Y como si temiera entrar en nuevas explicaciones, el rey se levantó y pasó á su dormitorio, añadiendo:
 —Dejadme dormir.
 X
 Carlos IX se hacía ilusión al decir que le dejaran dormir, pues la verdad fué que no pegó los ojos en toda la noche. Tenía metidos en la cabeza los hugonotes y sus conspiraciones. La reina había